Fecha: 19-06-2024

Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama Supl.:

Noticia general

Título: El "Kayser" ratifica plan de reposición de la piscina olímpica

Redacción

cronica@diarioatacama.cl

oy el ministro del Deporte Jaime Pizarro hará una visita a las comunas de Huasco y Copiapó. "veremos como se ha definido con la comunidad del Liceo Japón de Huasco, realizar estas mejoras de conservación. Y creo que también es importante, esa va a ser la primera actividad, después voy a regresar a Copiapó y vamos a tener visita también a los talleres y actividades que desarrolla permanentemente el Instituto Nacional de Deporte", dijo la autoridad de entrada sobre el alcance de su visita.

Y es que dado este contexto de visita ministerial a la región, este diario conversó con el titular del Deporte sobre proyectos de infraestructura que tienen en carpeta para Atacama, así como otras obras de meioramiento de la infraestructura va existente, el estado de los estadios para albergar el Mundial Sub-20 del próximo año y la intención del país de ser sede de los Juegos Olímpicos del 2036

¿Nos puede indicar más endetalle en qué se enmarca su visita a las comunas de Huasco y Copia-

- Se enmarca en el plan de fortalecimiento de la infraestructura deportiva escolar. Ya hemos estado en varias regiones y a mí me ha tocado estar en Ñuble, en Tarapacá, entre otras, recientemente por mejoramiento de la infraestructura en recintos escolares. Esto básicamente porque desde que el Presidente de la República anunció en la cuenta pública del 2022 el mejoramiento de estos espacios y de un desarrollo e inversión, y muy especialmente en recintos más distantes, no solamente en capitales regionales.

A propósito de descentralización de infraestructura deportiva, dos preguntas en una. Primero ¿En qué estado se encuentra el proyecto de Centro Elige Vivir Sano de Chañaral? y Segundo, ¿Hay en carpeta algun proyecto similar en la Provincia del Huasco?

- Básicamente, en las reuniones con el municipio y el trabajo regional, se ha avanzado en esta iniciativa en una primera etapa de diseño, que es en términos del desarrollo de la infraestruc-



Pág.: 2

Cm2: 561,1 VPE: \$625.120

MINISTRO DEL DEPORTE JAIME PIZARRO ESTÁ EN LA REGIÓN.

El "Kayser" ratifica plan de reposición de la piscina olímpica

ENTREVISTA. Jaime Pizarro sostiene que el convenio de programación del Ministerio del Deporte, el IND y el Gobierno Regional será por un monto de 8.000 millones de pesos. Además abordó otros proyectos de infraestructura local regional, los estadios para el Mundial Sub-20 del 2025 y la postulación a los II. 00. del 2036.

tura es lo que debe ser requerido, entendiendo que son inversiones importantes y que muchas veces las definiciones también son de un contexto local.

Respecto al Centro Deportivo Comunitario de Chañaral, hemos ido avanzando, de hecho, el 14 de junio se adjudicó la empresa que realizará el dise-

Se está avanzando en forma paralela, con un convenio de programación con el Gobierno Regional de Atacama y que tiene como concepto principal el mejoramiento de la infraestructura deportiva en la región. Cuestión que también nos parece bien importante, porque de esa manera también no solamente se va regulando, se va priorizando, sino que también se van definiendo disciplinas y deportes estratégicos en la re-

Yo entiendo que en algunos casos, y particularmente en Huasco, por ejemplo, disciplinas como el atletismo, el voleibol, el básquetbol o el futbolito son las que tienen mayor problemática para el desarrollo y práctica permanente. Entonces, nos parece también bien importante. Hemos ido avanzando ya con varios gobiernos regionales y nos parece este un hito bien relevante para definir en el futuro.

Hace poco se llevó a cabo la com petencia de natación en los Juegos Deportivos Escolares, y debieron usar una piscina semio límpica de iniciativa privada, ya que de frentón no hay piscina olímpica, y para practicar en el año se hace difícil, de hecho antes era peor porque derechamente debian viajar a regiones vecinas que si tienen piscina olímpica temperada y techada. ¿Hay algún proyecto que salde esta importante deuda que tiene el deporte con la natación de

 Yo creo que por eso señalaba que el reordenamiento y la priorización, no solamente de las obras de infraestructura miradas hacia, necesariamente, el alto rendimiento, sino más bien a cómo equilibrar, compatibilizar entre la práctica masiva, los requerimientos, los proyectos que no existen alternativas y que, tal como usted señala, efectivamente, disponer una piscina es claramente necesario, porque creo que aborda hartos conceptos y para distintas disciplinas, no solamente el nado, el nado artístico, creo que además también para los triatletas es importante. Entonces, esa prioridad es la que queremos seguir abordando junto al Gobierno Regional para ir generando los distintos proyectos, continuar avanzando en sus localizaciones, en sus emplazamientos, disponiendo también, en nuestro caso, de recintos que el Instituto Nacional de Deporte tiene y que ha entregado también en administración a los municipios, porque entendemos que ahí hay un ámbito de coordinación y de gestión que también es bien im-

portante En esa linea, la reposición de la piscina se encuentra en el convenio de programación entre el Ministerio del Deporte, IND y Gobierno Regional por un monto de \$8.000 millones. Se busca reponer la infraestructura existente, la piscina olímpica

de 25x50 metros, con su sala de bombas, los camarines, baños públicos y galerías. Se considera que incluya una cubierta para aumentar el tiempo de uso en el año. Esto además de incorporar en las entradas y salida de accesibilidad universal.

2.200

6.600

No Definida

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

A nivel local regional, hay muchos clubes de patinaje artístico, tanto en la Provincia de Copiapó como en la Provincia del Huasco. que ante la falta de espacio para poder practicar este deporte, utilizaban los colegios. Sin em bargo, desde que los colegios públicos pasaron a los Servicios Locales de Educación Pública, se han visto un poco entrapados porque se han vuelto más engorrosa la adquisición de los permisos para ocupar los espacios. Y había un proyecto, que lamenFecha: 19-06-2024

Medio: El Diario de Atacama El Diario de Atacama Supl.:

Tipo: Noticia general
Título: El "Kayser" ratifica plan de reposición de la piscina olímpica

espectadores

es la capacidad del Estadio Luis Valenzuela Hermosilla de Copiapó, el cual de momento no será ampliado en su aforo. Harán otro tipo de arreglos en el "Coloso de Santa Elvira"

entidades

contempla el convenio de colaboración para conseguir los 8.000 millones de pesos para el proyecto de piscina olímpica El Mindep, el IND y el Gobierno Regional de Atacama

Pág.: 3

Cm2: 601,9 VPE: \$670.508

comunas

Tiraje:

Lectoría:

Favorabilidad:

Huasco y Copiapó, serán las que visitará el ministro del Deporte, Jaime Pizarro, en su visita ministerial a la Región de Atacama, que tendrá lugar en la presente jornada.

2.200

6.600

No Definida

(viene de la página anterior)

que era un proyecto de una pista de patinaje artistico, particularmente la comuna de Copiapó. Entonces, en ese sentido, ¿Han habido conversaciones con los municipios para avanzar en algún proyecto que permita potenciar la práctica de este deporte?

- Bueno, dos cosas. Primero, hubo anteriormente un proyecto de pista, pero que por di-ficultades un poco locales no fue posible implementarlo en su momento.

Adicionalmente a eso, es que nosotros hemos visto en distintos lugares con este proceso de traspaso a los SLEP, que hay que buscar distintas iniciativas. Hemos explorado ya con algunos gobiernos regionales, respecto de un procedimiento para aperturar esos recintos y buscar las formas en que puedan estar disponibles, más allá de la jornada escolar, para que efectivamente en esos espacios se pueda seguir desarrollando actividad física o deporte en algunos casos.

Ya hemos iniciado algunas conversaciones con algunos gobiernos regionales, por lo tanto, creo que eso podría ser, en una primera instancia, también una fórmula para permitir que los deportistas del patín carrera o del patinaje también puedan disponer del recinto en esta primera instancia

Uno de los principales recintos que tiene el IND en la Región de Atacama, y que lo administra de hecho, que es el estadio Luis Valenzuela Hermosilla. Hace poco se estaba hablando de un proyecto para poder ampliar el estadio. ¿En qué estado se encuentran esas conversaciones con el gobierno regional que vayan en línea de ampliar el estadio de Luis Valenzuela Hermosilla?

- Particularmente, lo que hay proyectado para realizar en el complejo Luis Valenzuela Hermosilla, es cambiar el pasto sintético, shockpad, megafonía y pantalla. La intención es arreglar el acceso vehícular y pintar la estructura de acero para prevenir la corrosión, no tiene que ver directamente con ampliación de aforo, más bien con mejoras en los estados generales. También, producto que esa cancha, desde su origen, fue formulada como una cancha sintética.

Después, recordaremos que producto de que estuvo cubierta con barro (por el aluvión del 2015) y el tiempo útil



EN UNA PISCINA SEMIOLÍMPICA SE DISPUTÓ LA NATACIÓN EN LOS JDE, LA SITUACIÓN ANTES ERA PEOR, YA QUE NO HABÍA PISCINA PARA RECIBIR COMPETENCIAS

también de esa superficie se va agotando. Entonces, también una de las consideraciones que hay que tener es reponer esa carpeta sintética. Por lo tanto. hay distintos temas que sí están proyectados y que efectivamente son importantes dentro de este recinto.

El "LVH" se usa principalmente para la practica del fútbol, y en esa línea va la siguiente interronte, ya que la ministra anterior fue clara en su intención de senarar la ANFP de la Federación de Fútbol de Chile ¿En qué estado se encuentran los proyectos ligados a esta materia?

 Hace algunos meses atrás nos referimos a esta materia, básicamente teniendo en consideración tres puntos importantes. Uno, respecto de la violencia en los recintos deportivos, tema que ya se ingresaron, que están en discusión en el Congreso por parte del Ministerio del Interior y del Programa Estadio Seguro.

Adicionalmente, también respecto de las plataformas en línea, dado que había una implicancia directamente sobre el ámbito del deporte y muy particularmente del fútbol, basta recordar algunas menciones que se hicieron a propósito de las apuestas y de cómo estas podían impactar directamente las competencias del fútbol profesional. Y eso también ya está en discusión, ha ido avanzando, y ya creo yo que va en una muy buena base.

Y respecto al tema que usted me consulta, efectivamente, se presentó las indicaciones a un provecto de ley, las cuales va fueEL ESTADIO NO TIENE CONTEMPLADO DE MOMENTO AMPLIAR SU AFORO. ron ingresadas en el mes de mayo y que efectivamente, alguno de los aspectos que contempla es que las organizaciones deportivas superiores, entiéndase las federaciones, deben estar separadas de

cómo se denomine. Así que, efectivamente, dando respuesta a su pregunta, eso ya fue presentado y tiene que iniciar su discusión en la Cámara de Diputados y en el Senado, en este caso, porque ahí fue ingresado

las organizaciones que promue-

ven y desarrollan los eventos,

campeonatos o ligas. Por lo tanto,

efectivamente, va ha estado pre-

sentado que, por un lado, debe es-

tar la federación respectiva y, por

otro lado, la liga, la competencia o

Los estadios bicentenario, pese a su reciente construcción, quedaron rápidamente obsoletos y requieren de trabajos importantes para albergar el próximo Mundial Sub-20 del 2025. Además, no son pocas las ciudades que tienen pasto sintético..

 Si hacemos un rápido recuento, muy veloz, Arica, es pasto natural, Iquique, pasto natural, Calama, pasto natural, Antofagasta, pasto natural, La Serena y Coquimbo, pasto natural, Valparaíso v Viña, pasto natural, Estadio Nacional, Rancagua, Curicó, Talca, Concepción, Temuco. Hay un número importante de recintos bicentenario que tienen pasto natural. ¿Qué es lo que ha pasado con otras superficies? Que es lo que la FIFA, entiendo, ha señalado, es que la competencia debe desarrollarse en las mismas condiciones de césped no pudiendo tener una alternancia entre una y otra superficie. Y es por esa razón que, entiendo, se considera el pasto natural para el evento del Sub-20 del 2025.

¿Pero corre riesgo Chile como se de, considerando el estado de los estadios y la crisis de la ANFP?

- Yo creo que eso es lo que tene mos que buscar para el evento del Mundial Sub-20, el rango de sedes es, aproximadamente, con un máximo de seis. Por lo tanto, la calidad y los recintos a ese momento, queda para te-

ner en óptimo estado esas canchas. Yo le diría que en ese aspecto no va a haber un problema. Lo que tenemos que mejorar es algunas condiciones, seguramente técnicas, que se requieren para ese tipo de evento, que requiere de una luminosidad, requiere de las pantallas y de algunos temas técnicos que se pueden complementar, pero no creo que haya ninguna dificultad en la cantidad de sedes disponibles para el evento.

¿Esto también serviría eventualmente para los estándares de la Conmebol, en el caso de que algún equipo de región le toque competir en el plano internacional? Lo digo porque en los últimos años se ha dado situaciones de equipos de regiones que les toca participar en Copa Sudamericana y que nen que salir derecham sus ciudades de origen por los temas de los estadios.

-Exactamente, Justamente eso es lo que también este tipo de eventos promueven, que la infraestructura quede disponible para cumplir con el estándar requerido. Y efectivamente, los temas de luz pasa a ser uno, tal vez, de los temas importantes. Las transmisiones de un evento mundial son realizadas en HD v por tal razón también las normas y las exigencias de la luminosidad son muy importantes de las luces LED.

Pongo nuevamente el ejemplo del Estadio Nacional, producto del desarrollo de los juegos panamericanos y para panamericanos, realizó un proceso de actualización de todas las luminarias de los recintos y todas cuentan con ese estándar. Eso es lo que hay que continuar desarrollando hacia las regiones del país y como usted bien señala, para que en el futuro las sedes que sean utilizadas queden inmediatamente ya aprobadas para ese estándar.

Y siguiendo ese estándar ¿El estadio Luis Valenzuela Hermosilla llegará a cumplir con lo que estipula la Conmebol?

Bueno, eso es lo que justamente buscamos que se vaya homologando. Creo que ahí, en ese estadio, lo primero que vi de esa actualización habla de mejoramiento en general, pero si uno proyecta esta situación, lo que hay que ir considerando es que efectivamente cada uno de los recintos que vayan decorando, en algunos casos es solo cambio de carpetas, como ha pasado y recién veíamos hace alguna semana, el estadio Bicentenario de La Florida, está en un proceso de cambio de la superficie de pasto.

Pero en los momentos en que se hagan actualizaciones de otro tipo de infraestructura, evidentemente lo que hay que considerar es que cumpla con el estándar en los camarines o en la luminaria o en la accesibilidad universal que también requieren los recintos.

Por último, ¿Cuál es la línea de trabajo detrás de la intención de postular a Chile como sede de los egos Olímpicos del 2036?

-Bueno, básicamente, respecto a este tema, tal como señaló el Presidente, en la cuenta pública, efectivamente, ya hemos enviado al Comité Olímpico chileno la carta de intención para ser sede o manifestar la disposición a ser sede y anfitrión de los Juegos Olímpicos del 2036. Ese es el camino que se debe seguir. El Comité Olim-pico Nacional ha enviado toda la información al Comité Olímpico Internacional para comenzar este proceso con las mesas de trabajo y de coordinación correspondiente. Así que espe-raremos la convocatoria y las citaciones que este tipo de actividad puede llevar. Así que en este aspecto estaremos muy atentos para continuar los pasos que correspondan en un desafío que es de varios años, de un buen tiempo, porque de aquí al 2036 tendremos la posibilidad también de admirar y de relevar toda la experiencia que va a haber en París 2024. 03

